



Nouvelle-Aquitaine

**17 NOVEMBRE 2022 - MOBILISATION CONTRE LA REFORME DE LA VOIE PRO**

## **LE SNETAP-FSU INTERPELLE LE DRAAF NOUVELLE AQUITAINE**

Dans le cadre de la journée de mobilisation contre le projet de réforme des lycées professionnels, le 17 novembre, le SNETAP-FSU a rencontré le Directeur Régional et son adjointe, au lycée agricole de l'Oisellerie à Angoulême. La délégation du SNETAP-FSU était composée de quatre co-secrétaires et d'un membre du Bureau Régional Nouvelle-Aquitaine.

L'objectif de cette rencontre était de réaffirmer notre opposition à ce projet de réforme dont les fondamentaux sont annoncés comme non discutables et a fortiori non négociables :

- **une augmentation du nombre de semaines de stages en entreprise de 50 %**. Une telle hausse des périodes en entreprise se traduira forcément par une réduction du nombre de semaines de présence au lycée et une diminution des heures de cours en enseignement général et professionnel. Elle risque également de priver les élèves d'éducation et de promotion à la santé, d'accès à un accompagnement social et aux projets éducatif, sportif et artistique ;
- **une répartition locale du volume horaire des matières générales**, qui implique une inégalité de traitement des élèves et un risque de réduction du nombre d'heures dédiées à ces disciplines ;
- **une élaboration de la carte des formations revue à la seule aune des besoins des entreprises** de proximité, ce qui implique la fermeture de filières et à terme de lycées ;
- **une place accrue des représentant.es de la profession dans les conseils d'administration** des établissements scolaires avec un rôle plus important dans les prises de décision du lycée, en tant que « principaux employeurs ». Une décision qui ferait de l'école un outil au service des entreprises et pourrait réduire l'autonomie et la liberté pédagogique des enseignant.es notamment celui des enseignant.es dans les disciplines professionnelles ;
- **une volonté de « sonner la fin de l'hégémonie des diplômés »** qui suppose l'arrêt des études diplômantes et qualifiantes pour les jeunes de la voie professionnelle.

Outre les conséquences inéluctables pour les élèves et les personnels, cette réforme montre une méconnaissance des difficultés rencontrées aujourd'hui par les élèves de la voie professionnelle et qui ne feront que s'accroître avec une telle réforme :

- difficulté pour trouver des stages en entreprise faute de disponibilité des maîtres de stage, de mobilité, de maturité, de motivation, ... même dans des secteurs à forts besoins ;
- difficulté accrue pour les élèves à besoin particulier à trouver un stage ;
- difficulté pour beaucoup de bachelier.ères professionnels, depuis la réforme du Bac Pro 3 ans, de poursuivre leur études, y compris en BTS ;
- des risques professionnels importants dans des secteurs souvent accidentogènes.

Le Directeur Régional assure qu'il n'a reçu à ce jour aucune information sur cette réforme, en particulier pour l'enseignement agricole. Il a indiqué que l'EA n'est pas l'Education Nationale et qu'il n'a pas à subir une réforme sans concertation spécifique. Il a partagé notre point de vue concernant l'augmentation des semaines des stage déjà conséquentes.

**Il se propose de faire d'abord une remontée de ces éléments auprès de la DGER, en insistant sur l'importance d'une représentation du MASA aux groupes de travail mis en place. Il adressera un courrier au Cabinet du Ministre de l'Agriculture, lui spécifiant que l'Enseignement Agricole a ses spécificités, qui sont soutenues par le monde professionnel. Enfin il réunira rapidement un groupe de travail sur le sujet pour la Nouvelle Aquitaine.**

Réforme de la voie professionnelle - Liens utiles :

<https://www.snetap-fsu.fr/Debat-en-direct-reforme-de-la-voie-professionnelle.html>

<https://fr.calameo.com/read/004054213c28a6eea5b85?page=1>